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ДЕНЬ СТУДЕНТА

ОПРОС

Профессора и студенты ОГУ и ПГУ рассказали, чего они ждут от объе-
динения двух вузов.

Председатель научного студенческо-
го общества ОГУ, заместитель декана 
физмата по науке, воспитательной ра-
боте и заочному обучению кандидат 
физико-математических наук Юрий 
Хрипунов:
— Современные направления и ве-
яния развития науки и образования 
в целом — это переход от отраслевой 
подготовки к междисциплинарной. То 
есть то, что идёт в угоду нанотехноло-

гической картине мире, которая диктует основные темпы. А нано-
технологии — это прежде всего стык физики, химии, математики, 
информатики, биологии. И от объединения вузов, от совместной ра-
боты с профессорами и студентами ПГУ мы ожидаем консолидации 
наших усилий в сфере нанотехнологий на базе, созданной в буду-
щем вузе.

Комиссар Орловского регионально-
го отделения российских студенческих 
отрядов магистрант исторического фа-
культета Юрий Дернов:
— В орловскую организацию студен-
ческих отрядов входит около 100 че-
ловек. И в основном это студенты ОГУ. 
Для нашей организации объединение — 
только положительный момент, потому 
что будет намного проще взаимодей-
ствовать с факультетами, студентами, 

к нам вольётся большее число студентов. У нас уже прошла встреча 
молодёжных активов обоих вузов: нашли общий язык, наметили пути 
сотрудничества. Здорово, что в ПГУ очень сильный профком.

Председатель объединённого совета 
обучающихся ОГУ студентка факульте-
та технологии и предпринимательства 
ОГУ Елена Сашина:
— 25 января у нас прошло первое общее 
мероприятие со студентами ОГУ и ПГУ. 
Это были концерт и награждение отли-
чившихся студентов. Всё прошло замеча-
тельно. Мы сплотились!

Аспирант кафедры истории России ОГУ 
Павел Шестопалов:
— При объединении очень хотелось бы, 
чтобы учитывалась специфика гумани-
тарных факультетов ОГУ. Нужно отне-
стись к этому внимательно и бережно, 
потому что гуманитарные науки отлича-
ются от научных, физико-математиче-
ских. Если говорить о специфике гумани-
тарного знания, то перед ним сейчас от-
крываются большие задачи. И прежде 

всего это та духовная мобилизация, о которой говорили на недавно 
прошедшем в Орле заседании Изборского клуба.

Декан факультета пищевой биотехно-
логии и товароведения доцент кафед-
ры товароведения и технологии про-
дуктов питания ПГУ Оксана Пригарина:
— Прежде всего объединение вузов — 
это повышение рейтинга профессор-
ско-преподавательского состава, это 
привлечение абитуриентов не только 
из собственного региона, но и из преде-
лов области. Это увеличение количества 

специальностей и профилей обучения. Это более эффективное обу-
чение студентов, так как происходит концентрация всей материаль-
но-технической базы, научного потенциала, интеллектуальных ресур-
сов. Это обеспечение потребности отраслей региона в высококвалифи-
цированных кадрах.

Студентки 4-го курса факультета пи-
щевой биотехнологии ПГУ Яна и Жан-
на Киселёвы:
— Мы представляем мнение активной 
молодёжи и студенчества. Для нас это 
новый толчок, глоток свежего воздуха, 
ведь будет больше студентов — следова-
тельно, активная молодёжь станет ещё 
активнее. Студенты независимо от на-
грузки, которая даётся в университете, 
должны уметь интеллектуально и твор-

чески отдыхать. Это здорово, что мы объединяемся в один большой 
коллектив, который будет развиваться.

Аспирант кафедры приборостроения, 
метрологии и сертификации ПГУ Вик-
тор Дрёмин:
— Конкурентоспособность государства 
и региона — это наличие квалифициро-
ванных научных кадров. Сейчас прохо-
дят реформы в образовании, в науке, 
и на этот поезд надо успеть. Существует 
много программ, в рамках которых про-
ходит финансирование университетов. 
Та же программа опорных вузов. Это по-

зволит получить дополнительное финансирование и развитие матери-
ально-технической деятельности. Я занимаюсь биомедицинской инже-
нерией, и взаимодействие с медицинским институтом, физматом ОГУ 
только поднимет производительность обеих структур.

— Ольга Васильевна, 
два месяца назад приня-
то решение об объедине-
нии двух крупнейших ву-
зов в регионе: ОГУ и ПГУ 
(бывший Госуниверси-
тет-УНПК). Началась ак-
тивная административ-
ная работа. Можно ли уже 
сказать о каких-то резуль-
татах?

— Процесс объединения 
ещё не завершён, и по тому 
графику, который нам ут-
вердило министерство, он 
закончится 1 апреля этого 
года. Административная, 
техническая работа в раз-

гаре, руководители кафедр, 
преподаватели познакоми-
лись друг с другом в про-
цессе активной совмест-
ной работы. Могу сказать, 
есть сплочённость, оттор-
жения нет. Люди понимают, 
что объединение — это не 
путь в никуда, а, наоборот, 
это путь к развитию. И са-
мое главное, к использова-
нию их профессиональных 
способностей и потенциала.

Сейчас мы формируем 
структуру нового универ-
ситета, начата совместная 
работа по всем направлени-
ям: образованию, культуре, 
науке. Моя главная задача 
как руководителя — сохра-
нить талантливых препода-
вателей, сотрудников, ко-
торые могли бы работать 
в коман де и идти дальше на 
достижение высоких целей. 
Это должна быть активная 
и креативная команда. От-
сиживаться здесь точно ни-
кто не будет. Планку берём 
высокую. При этом важно 
создать специалистам ком-
фортные условия, обсуж-
дая вместе с ними все плю-
сы и минусы нововведений.

— Определено ли уже 
месторасположение глав-
ного корпуса будущего 
университета?

— Мы с этим не торо-
пимся, потому что считаю 

это очень важным момен-
том. Формула проста: обра-
зовательная деятельность, 
с одной стороны, имидж, 
позиционирование универ-
ситета — с другой. К при-
меру, есть факультет ино-
странных языков. И здесь 

же должны быть сосредо-
точены и курсы иностран-
ных языков, и бюро пере-
водов. Это будет база. Бу-
дут появляться лаборато-
рии, которые, несомненно, 
должны находиться в од-
ном помещении с профиль-

ной кафедрой. Параллельно 
мы ведём работу с руково-
дителями административ-
ных структур университе-
та, для того чтобы грамотно 
сформировать управленче-
скую команду. Нужна пра-
вильная расстановка лю-
дей. В связи с этим, скорее 
всего, будем объявлять кон-
курс на отдельные должно-
сти. Могу сказать, что по-
явятся новые должности, 
те, которых не было в ста-
рых структурах ни одного, 
ни другого университета. 
К примеру, то же бюро пе-
реводов, проектный офис 
или центр публикацион-
ной активности, который 
научил бы преподавателей 
писать статьи, которые ко-
тируются в мировых изда-
ниях. Обязательно должен 
быть центр позициониро-
вания университета, свое-
образный медийный центр, 
пресс-служба, которая бы 
в режиме онлайн расска-
зывала бы о деятельности 
университета.

— Ольга Васильевна, 
создавая такую модель, 
что-то берёте за образец?

— За образец ничего не 
берём. Конечно, мы изучали 
опыт ведущих вузов стра-
ны, зарубежных вузов, но 
в первую очередь структу-
ра вырисовывается из тех 

задач, которые мы перед 
собой ставим. Везде долж-
ны быть профессионалы. Я 
не могу заставить, к при-
меру, проректора по науке 
написать пиар-статью от-
дельно для абитуриентов, 
для промышленников или 
для бизнеса. Каждый сво-
им делом должен занимать-
ся. Поэтому задача такая — 
найти профессионалов сво-
его дела.

— На днях ОГУ им. Тур-
генева защитил програм-
му по опорным вузам. Что 
это значит?

— Это группа вузов, 
создаваемая в дополнение 
к национальным исследо-
вательским и федеральным 
вузам. Опорный вуз — тот, 
который направлен на ре-
шение социально-эконо-
мических проблем регио-
на и на инвестиционную 
привлекательность реги-
она, то есть на проектные 
решения, которые позволят 
привлечь как можно боль-
ше инвесторов в область. 
Одна из основных целей, ко-
торые мы перед собой ста-
вим,  это сделать из универ-
ситета центр консолидации 
интеллектуальных ресурсов, 
дискуссионную площадку. 
Базой для неё станет уни-
версальная фундаменталь-
ная библиотека.

Ольга Пилипенко:

«Берём высокую планку!»
ОГУ им. Тургенева защитил программу по опорным вузам и готовится к окончательному объединению 
двух крупнейших вузов Орловщины

ТЕМА

О том, какие 
настроения витают 
среди профессуры 
и студентов обоих 
университетов, 
и о первых планах 
объединённого вуза 
рассказала и. о. ректора 
ОГУ им. Тургенева 
Ольга Пилипенко.

Полосу подготовила Марьяна Мищенко
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